
平成３０年６月県議会定例会質問（代表）要旨 （６月２５日）

２－１

日 本 共 産 党 ２５番 宮 本 し づ え

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 福島第二原発の廃炉について

１ 国の原発推進政策に対し、知事が正面から対じしてこな 知 事 エネルギー課

かったことが福島第二原発の廃炉の表明が遅れた原因と考

えるが、知事の見解を尋ねたい。

２ 福島第二原発の廃炉を実現するため、柏崎刈羽原発の再 企画調整部長 〃

稼働を中止し、県内原発の事故収束と廃炉に集中するよう

求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

二 国の第５次エネルギー基本計画について 〃 〃

原発や石炭火力発電をベースロード電源とするエネルギー

基本計画案の見直しを国に求めるべきと思うが、県の考えを

尋ねたい。

三 復興の在り方について 〃 復興・総合計画

国と一体で進めてきた福島イノベーション・コースト構想 課

を見直し、県の復興ビジョンで掲げた理念に立ち返るべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。

四 リアルタイム線量測定システムの撤去について 危機管理部長 放射線監視室

リアルタイム線量測定システムの撤去を行うべきではない

と思うが、県の考えを尋ねたい。

五 除去土壌の再生利用について

１ 原子力施設から発生する廃棄物の再利用可能な放射性セ 〃 原子力安全対策

シウムの基準を尋ねたい。 課



２－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

２ ８，０００ベクレル以下の除去土壌を再生利用の対象と 生活環境部長 中間貯蔵施設等

する考え方を国が示していることについて、県の考えを尋 対策室

ねたい。

３ 二本松市における実証事業を含め、除去土壌の再生利用 〃 〃

を行わないよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。

六 避難者支援の継続について

１ 避難指示区域外からの避難者を含めた避難者の実態調査 避難地域復興局 避難者支援課

を国に求めるとともに、県独自の実態調査を行うべきと思 長

うが、県の考えを尋ねたい。

２ 県は、県外避難者の心のケアの充実にどのように取り組 保健福祉部長 障がい福祉課

んでいくのか尋ねたい。

３ 避難指示区域外からの避難者が入居する国家公務員宿舎 避難地域復興局 生 活 拠 点 課

の使用料引上げを中止すべきと思うが、県の考えを尋ねた 長

い。

４ 避難指示区域外からの避難者が入居する国家公務員宿舎 〃 〃

の使用継続を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

５ 避難指示区域外からの避難者に対する民間賃貸住宅等の 〃 〃

家賃補助を継続すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

七 避難自治体の支援について 〃 避難地域復興課

１０年間の復興期間後も避難自治体への支援が継続される

よう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



２－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

八 原子力損害賠償の継続について

１ 原発事故関連訴訟の地裁判決において、中間指針を上回 原子力損害対策 原子力損害対策

る賠償が認められたことから、指針を見直すよう原子力損 担当理事 課

害賠償紛争審査会に求めるべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。

２ 原子力損害賠償紛争解決センターに対し、和解に向けた 〃 〃

努力を引き続き行うよう求めるべきと思うが、県の考えを

尋ねたい。

３ 商工業等の営業損害に係る一括賠償後の追加賠償の合意 〃 〃

件数が１件という状況について、県の考えを尋ねたい。

４ 原子力損害対策協議会の全体会議を開催し、現状認識を 知 事 〃

共有して賠償継続を求める明確な意思表示を行うべきと思

うが、知事の考えを尋ねたい。

九 安倍政権の「働き方改革」について 商工労働部長 雇 用 労 政 課

安倍政権が進める「働き方改革」について、抜本的に見直

すよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

十 障がい者施策について

１ 新たに制定する障がい者に関する条例において、その理 保健福祉部長 障がい福祉課

念を確実に実現するため、必要な措置について知事に意見

を述べることができる協議会を設置すべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。

２ 障がい者に関する施策の財政措置について、努力義務で 〃 〃

はなく県の責務であることを条例に明記すべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。



２－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

３ 障がいの有無にかかわらず、共生する社会の実現を目指 保健福祉部長 障がい福祉課

すための基本的な条例の基本理念に基本的人権として移動

の自由を明記すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 手話の普及のための施策を計画的に推進することを盛り 〃 〃

込んだ条例において、手話に関する調査研究についての規

定を設けるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 就労に必要な訓練等を行う就労継続支援Ｂ型事業所につ 〃 〃

いて、県内の実態を把握するとともに、激変緩和措置を含

めた報酬体系の見直しを国に求めるべきと思うが、県の考

えを尋ねたい。

十一 旧優生保護法に基づく優生手術について こども未来局長 子育て支援課

１ 旧優生保護法に基づき行われた優生手術の実態を把握

し、被害者への謝罪と補償を行うべきと思うが、県の考

えを尋ねたい。

２ 旧優生保護法に基づき優生手術を受けた障がい者を支

援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

十二 子育て支援について 教 育 長 教 育 庁

１ 全ての市町村立小中学校の給食費無償化を実現するた

め、市町村を支援すべきと思うが、県教育委員会の考え

を尋ねたい。

２ 被災市町村が避難先に設置した小中学校については、

当面存続すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた

い。



２－５

要 旨 答 弁 者 担 当 課

十三 大阪府北部の地震の被害について 教 育 長 教 育 庁

１ 県教育委員会は、公立小中学校の施設における耐震化

について、どのように市町村を支援していくのか尋ねた

い。

２ 公立小中学校におけるブロック塀の点検を実施し、安

全を確認すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた

い。


